
Compte rendu de Comité directeur – Lundi 5 Mai 2025 

Présents : Patrick Hischke, James Fogel, Marylène Warzee, Yann Nouyou, Patrick Lapierre, Pierre 

Guérétin, Michel Ménager, Arnaud Levert, Franck Gilardot, Bruno Gausseran, Cyrille Masson, Laëtitia 

Thepaut, Kimberley Trivoire, Fabio Cardoso,  

 

Excusés :  Solène Thebault, Sophie Surcin, Stéphane Chaumier, Olivier Modat, Loïc Huard  

Invités :  Guillaume Tessier, Sébastien Dubreuil, Kévin Trecul 

 

• Infos du président..............................Francis   
 

 

Retour sur la réunion GPD 
Labellisation des clubs: pas d'aide financière FFTT  

Emploi : 

-Demande PEC (Plan Emploi Club) du club de Changé (53). Il est demandé au club de revoir le 
dossier. 

1/3 des clubs font appel à un éducateur pro. 

116 clubs 

31 éducateurs à temps plein 
-Projet olympiade 

Dans la rédaction du projet d’Olympiade de la Ligue il a été noté pour l’axe stratégique n°12 : 
Développer l’offre de pratiques fédérales, que les actions soient engagées selon les priorités 
définies par le GPD. Trois actions constituent cet axe :  

 Action 12.1 : Organiser des actions favorisant l’inclusion par le sport.  

 Action 12.2 : Être moteur du tennis de table comme vecteur d’activité physique. 

 Action 12.3 : Décliner une offre pour les nouvelles pratiques. 

Un tour de table est proposé afin d’avoir les avis sur l’action à engager en priorité.  

L’action 12.2 relève une majorité des avis (8 voix) David LELIEVRE...pilote 
 

Retour sur les matinées Proxiping et visites de club dans chaque comité 

Dt 72- Entre les réunions de rentrée et les réunions par secteur faite en début d’année civile, les 
clubs ont été rencontrés par le comité. Cependant les élus identifiés pour être référents de club 
ont du mal à prendre l’initiative d’aller à la rencontre.  

 
Francis se questionne sur la manière de les mobiliser 
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Retour sur conseil de ligue 

Les Présidents des CD doivent faire remonter les demandes de mérite fédéral avant le 
10/06/2025. 

 
Echanges prévus avec les Présidents et les représentants de la FFTT lors de la réunion des 
présidents du 22/05/25 pour le renouvellement de la Convention FFTT-Territoires pour 
l’olympiade. 

 
La Ligue est toujours candidate pour les Championnats de France Benjamins/Cadets 2026. Il y a 
une problématique à connaître le contenu exact de la convention, qui est pour l’instant 
obsolète. 

 
Accord définitif pour les Championnats de France Seniors à Laval l’année prochaine sachant 
qu’il y a un WTT Contender en Inde.   
 
L’AG de la Ligue aura lieu à Sillé-le-Guillaume (72) le 28 juin 2025 à 14h30 (accueil 14h00) ; l’AG du 
GE pourrait se faire le matin. 
 
L’AG de la FFTT est le lundi de Pentecôte 9 juin 2025 à 9h00 à Paris. Les délégués sont invités 
dès le dimanche midi avec plusieurs sujets présentés dans l’après-midi. 
 
2 candidatures reçues à ce jour pour le poste de chargé de développement à la Ligue. 
La licence « Dirigeant » fonctionne depuis le 01/07/2024. La Fédération, la Ligue et l’ensemble 
des comités, à l’exception du CD 85, ont acté un demi-tarif par rapport à la licence compétition. 
La rétribution de prise en charge sera faite avec une extraction de la FFTT en fin de saison sur 
les dirigeants compétiteurs et dirigeants sans compétition. La somme sera déduite de la 
facture de fin de saison, puis reportée sur celle des comités. 
 

Finances :  
Présentation du budget réalisé 2024. Le résultat affiche un déficit de 1341,14€. 

Présentation du budget prévisionnel 2026, incluant les dernières évolutions de l’équipe 
salariée, une baisse de 30000€ de subvention de la Région et un maintien du nombre de 
licenciés. Le résultat présente un déficit et des discussions sont proposées sur l es 
possibilités : augmentation de la licence, utilisation des réserves. A ce jour, à titre 
informatif, l’option d’augmentation du tarif de la licence de 1€ relève le plus de 
suffrages. 

Sportive : Présentation du nouveau cahier des charges pour le Grand Prix des Pays de la 
Loire avec une baisse du nombre d’arbitres demandés pour les 2 jours de compétition 
(qui permettrait également des économies). 
12 Arb au lieu de 18 le samedi 
8 au lieu de 16 le dimanche 
Suppression de l'échelon régional du sport en entreprise 

Arbitrage : René OIRY présente un projet visant à mieux maîtriser les coûts liés à 
l’arbitrage et au juge-arbitrage sur les compétitions. Il est proposé que la Ligue prenne 
en charge l’ensemble des frais de la table (juge-arbitrage et SPID) ainsi que les 
prestations des arbitres. Le reste du coût des arbitres (indemnités kilométriques et et 
autres frais) seront laissés à la charge de l’organisateur (comité ou club). 



Compte rendu de Comité directeur – Lundi 5 Mai 2025 

La proposition de ce nouveau système est validée à l’unanimité pour les compétitions 
régionales et fera l’objet d’une mise à jour des cahiers des charges. 

 

Échéancier : 
22 mai: Soirée des mérites 
22 mai : Réunion des présidents à Angers 
28 mai : Visio ANS 
2 juin : réunion de bureau 
 

• Finances 

 

La commission finance s'est réunie le 28 avril 2025 à 19h 
Ordre du jour : 

- Suivi du budget 2024-2025 
- Budget prévisionnel 2025-2026 

 
Budget arrêté au 28 AVRIL :  
-Charges : 188 729,08 € 
-Produits : 213 148,00 € 
Résultat provisoire :  24 418,92 € 
 
Il reste en grandes lignes :  
-Charges de personnel : environ 48 000 € 
-Mise à disposition :  25 000 € 
 
Budget prévisionnel 2025 –2026 : 
 
Budget prévu à l'équilibre avec les données actuelles ( Pôle RH – MAD –Pôle technique ) 
sans augmentation des tarifs 2025 -2026 
 
Budget Prévisionnel :  
-Charges : 237 460,00 € 
-Produits : 237 460,00 € 
Résultat provisoire :  0,00 € 
 
Suite à des commentaires des membres du comité directeur, la commission finance 
va se réunir le 19 Mai afin de mettre à jour le budget. Il sera envoyé et voté par mail  
 

• Ressources humaines.......................Michel M   
 
Entretiens individuels   
 
Ci-dessous planification des entretiens annuels de nos salariés :  
Kévin : 05 mai à 17h30 
Sébastien : 06 mai à 9h00 (présence du tuteur Guillaume) 
Guillaume : 06 mai à10h00 
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Jason : 20 mai à 9h00 
Nathalie : 20 mai à 10h30 
Etienne: 19 mai à 17h30 à valider  
 
 

 

Préparation AG   
 

Assemblée Générale le Vendredi 6 Juin à Etival 
-Visite de la salle avec les dirigeants du club et l'adjoint aux sports : ras  
-Restaurant avant AG : choisir le menu et redonner à Arnaud  
-Les présentations doivent être envoyer à Kévin pour le 16 mai dernier délai  
 
Convocation à valider : ASSEMBLEE GENERALE 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Voté à l’unanimité 
 
Les formulaires d’étude de vœux seront à envoyer avant le 28 Mai au secrétariat  
 
 

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, 
Vous êtes invités à assister à l’Assemblée Générale annuelle du C.D. 72 qui se tiendra :  

Le vendredi 06 juin 2025 à 20h00 à Etival, complexe sportif et culturel Gilbert Maurice, 
salle polyvalente, rue du stade 72700 Etival-lès-le-Mans. 
20h00 : pointage des Clubs. 
20h30 : Assemblée Générale ordinaire  

- Accueil par le Président du comité. 
- Accueil par le Président du club. 
- Accueil par Monsieur le Maire  

- Allocution du Président. 
- Rapport du Secrétaire Général. 
- Rapport du Trésorier. 
- Rapport du CTD 

- Rapport des responsables de branches (développement, compétition, formation et 

arbitrage). 
PAUSE 

- Statistiques des clubs présents. 
- Etude des vœux. 
- Allocution des personnalités présentes. 
- Election des délégués. 
- Vin d’honneur. 
-------------------- 

Le vote par procuration n’est pas autorisé. 
 

Le Président                                                           Le Secrétaire Général  
Francis HERVE        Michel Ménager  
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•  Sportive et Technique   
Points sur les compétitions de fin de saison...... Bruno , Franck, Kimberley 
 
Challenge Harmonie Mutuelle  
 
Fin de Challenge Harmonie 2025 : 
1 journée mai 
1 journée samedi matin des playoff à Mayet (2 rencontres) 
Play off après-midi : <2000 et finale <3000 
Challenge Harmonie 2026 : 
Dernière année si pas plus d'équipes 
2 "pilotes" 
Journées le Vendredi (opposés au week-end championnat Sénior) 
Communication + forte 
Ne pas mélanger les loisirs si assez d'équipes 
 
Championnat Féminin 
Dernière journée le 24 Mai à Laigné. Laigné à investi dans 6 tables en partie pour recevoir 
toutes les féminines.  
 
Championnat Vétérans : 
RAS concernant la saison régulière. 
Journée titres départementale le jeudi 05 juin 2025. 

-D1 : 1 Poule : le 1er sera déclaré champion de Sarthe Vétéran 2025. 
-D2 : 2 Poules : les 2 1er de chaque poule se rencontre (Lieu : chez le meilleur 1er) 
-D3 : 2 Poules : les 2 1er de chaque poule se rencontre (Lieu : chez le meilleur 1er) 
 

Mail envoyé à tous les clubs du championnat vétéran pour leur annoncer cette date le  24 
Avril) 
Les bannières leurs seront transmise le lendemain lors de l'assemblée générale. 
 
 

Vétérans : 1 journée + titres 
Jeunes : 2 journées + titres 
Féminines : 1 journée 
Séniors : 2 journées + titres 
Challenge : 1 journée + titres 
Circuit : 4ème tour 
 
Calendrier 2025-2026 :  
- Rajouter dates limites d'inscriptions aux compet 
- Rajouter les n° de journées sur les compétitions si manquant 
- Placer les tournois du Mans et de La Flèche ? 
 
Vote du calendrier 2025-2026 : 2 abstentions, 14 Votes pour. Adopté  
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Modification règlements.......Franck, Bruno.......... VOTE   
-Championnat seniors :  
-Challenge Harmonie Mutuelle  
-Championnat Jeunes 
-Championnat Féminin 
-Titres Sarthe 
-Critérium Fédéral  
 
Vote des modifications règlements : Voté à l’unanimité 
 
 

• Développement...................................Pôle développement  
Dossier ANS 

Présentation actions ANS 
Intitulé : Développement de la pratique féminine : 
Objectifs :  
1.Sensibiliser les plus jeunes dans le milieu scolaire (Usep/Ugsel) . 
2. Créer un réseau territorial FIT PING (WhatsApp commission féminine visio) . 
3.Organiser un tournoi axé sur la mixité ou mère/enfants (octobre Rose) . 
4.Organiser un colloque pour sensibiliser sur les stéréotypes - mixité dans le sport 
Journée le 3 février, avec mise à l’honneur des bénévoles féminines engagées. 
 
Intitulé : Structuration et accompagnement des clubs 
Objectifs : 
1.Soutenir les clubs existants dans leur développement par des visites de clubs dans 
l’année 
2.Animer des réunions de développement par zone 
3.Accompagner la création de club. 
4.Animer les formations Techniques (Ic et AF et EF) et de Premiers secours pour nos 
jeunes ou clubs. 
5.Animer les formations Arbitrage (AR et JA1 et JA2 et AN) 
 
Intitulé : Ping éducatif 
Objectifs :  
1. Organiser des animations en Milieu Scolaire : Festi Ping à la journée  
2. Animer sur le temps du midi périscolaire 
3. Animer des cycles scolaires 
4. Participer à l’opération 4 à 7 ans 
5. Organiser la Journée “Olym’ping Kid de 4 à 11ans  
6. Déployer les tournois 1ere licence découverte à la compétition 
7. Organiser des stages pour tous au plus près des clubs 
 
Intitulé : Développement de la pratique par l'inclusion 
Objectifs :  
1. Participer à la tournée d’été organisée par le CDOS 72 dans les centres de loisirs.  
2. Organiser une tournée de tournois loisirs par secteur 
3. Animer les actions en milieu carcéral 
4. Animer les créneaux Sport santé + 65 ans en lien avec le CDOS 72 
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5. Participer à la journée "1er de Cordée" journée évasion 
6. Animer les temps de découverte du tennis de table pendant les 24h du Mans en lien 
avec la FFTT 
7. Stade vers l’emploi 
8. Animer les quartiers de la ville en zone carencée 
 
  

• Point formation et arbitrage  

Formation :  
AR : 12 candidats sarthois pour cette saison ils ont tous été reçu, donc plus de pratique 
à programmer pour les AR. 
JA1 : 7 candidats sarthois de la saison dernière en reliquat pour la pratique, 6 candidats 
ont validé leur pratique cette saison, le dernier ne répond pas aux sollicitations. 
 
7 candidats sarthois également pour cette saison, 1 échec à l’UV1 et sur les 6 autres, 2 ont 
déjà validé leur pratique. Les 4 autres seront convoqués pour la deuxième journée des 
titres par équipes le dimanche 8/06. 
 
JA2 : 4 Candidats sarthois de la saison dernière en reliquat pour la pratique ont validés 
celle-ci cette saison. 
 
Pas de candidats cette saison 
 
JA3 : 2 Candidats sarthois cette saison (Franck pourra nous en dire plus durant le CODIR) 
Rien d’officiel, officieusement ça s’est très bien passé attente du compte rendu de 
Bernard Quéré.  
 
AN : 2 Candidats sarthois cette saison pour un cursus sur 2 ans 
 
Dates des formations pour la saison prochaine : Suite à une conversation que j’ai eu avec 
Jacques BARRAUD durant le CF N2 au Mans, il semblerait que les dates nous seront 
imposés par la ligue (probablement la nostalgie de l’époque où il y avait que 3 centres , La 
Pommeraye, Les Ponts de Cé et Sablé sur Sarthe).  
 
La proposition sera probablement débattue lors de la réunion des formateurs de la saison 
prochaine. 
 
Arbitrage : 
Titres Sarthe individuels : 
Tout s’est bien passé pour ce WE, nous avons réussi à mobiliser le nombre d'AR 
demandé par le JA, soit : 
 7 AR le samedi 26/04  
8 AR+ 3 stagiaires pour le dimanche 27/04 (Tous 3 ont validé leur pratique) 
 
Championnat National et Pré-National 
Nous avons les JA1 nécessaires pour les journées 10- et 24 mai. 
Manque un JA à ce jour pour le 17 mai pour la Pre-Nat à Sablé 
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• Point CTD .........................................Guillaume  

Stage d’Avril:  

 -5 jours de stage pour tous 81 inscrits (Kévin /Jason)  
-3 soirées pour stage pour les adultes 49 inscrits 784 euros (non prévu au budget)  
-4 jours de stage Structure et détection à Le Mans Sarthe avec Jason – Etienne –
Guillaume. 
En parallèle Formation validation des AF. 
-Stage région en parallèle avec la structure 
-Pour juillet ouverture des stages été sur le site du comité. 
Stage région à Gorron avec la structure. 
-Tournoi loisirs organisé par Jason et Kévin s'est très bien déroulé le vendredi 11 avril au 
Grand Lucé 

Structure LMSA: 

-Championnat de France à St Quentin 4 sarthoises qualifiées: Clémence Bureau, May 
Pichon, Emma Wibaux et Eden Roger. 
-Validation des entrants demain et un réorgaonisation et une ouverture à des profils des 
5 meilleurs de chaque catégorie MINIMES et Cadets pour la structure LMSA. 
-Détection 2 regroupements le mercredi matin d'ici la fin de saison.  
 
 
Journée Evasion pour les enfants en situation de handicap, une belle journée encadrée 
par Stéphane Chaumier et Guillaume. Présence d'un médaillé Olympique Esteban 
Hérault. 
 
Opération Une école une table  
Plusieurs inauguration et animation Festi ping avec la présence du Président Fédérale à 
ST Mars Sous Ballon. Visite de la salle de Ste Jamme ensuite.  
Prochaine mise en avant à Montfort et la Flèche. 
 
MAD  
(20 demandes soit 48,5h)( deux clubs non répondu sablé et Mayet –5) 
 
Action à venir Animation 
-Tournée d'été avec le Cdos 6 journées 
-Animation Aire d'autoroute de Sargé financé par Vinci autoroute le vendredi en juillet  
-3 animations à Papéa Parc le vendredi de chaque semaine de stage. 
 
Actions Techniques  
-Championnat Jeunes poussins 17 mai 
-DERNIER tour circuit Intersport 24 mai 
-Grand Prix PDL à Angers 21/22 juin 
-Colloque régional éducateurs 23/24 juin  
 

• Tour de table  
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Point sur les certificats médicaux de l’an prochain : plus demandé pour les – de 
40 ans. Il faudra seulement un autoquestionnaire.  
Pour les vétérans, certificats renouvelables tous les 5 ans. Encore une 
incertitude sur les certificats ayant une date de 3 ans cette année. Nous 
sommes en attente du retour de la FFTT à ce sujet.  
 
Prêt de matériel à Sillé pour les titres Sarthe. Il y aurait eu une séparation 
d’endommagée. Le club de Sillé essaie de la réparer.  
 
Bruno nous informe que Girpe V2 sera sûrement obligatoire pour la saison 
prochaine. Attente de la décision officielle.  
 
Remplacement de Francis à la réunion des présidents à Angers le 22 Mai : 
Cyrille Masson se propose.  
 

 

Rappel des décisions votées  

Convocation ASSEMBLEE GENERALE 
 

Voté à l’unanimité 

Budget Prévisionnel 2025-2026 
 

Suite à des commentaires des membres du 
comité directeur, la commission finance va 
se réunir le 19 Mai afin de mettre à jour le 
budget. Il sera envoyé et voté par mail 
 

Calendrier saison 2025-2026 2 abstentions, 14 Votes pour. Adopté  

Modifications de règlements  Voté à l’unanimité 
 

 


